

Pressemitteilung des Jugendparlaments Haan

Das Jugendparlament (JuPa) der Stadt Haan ist in den vergangenen Wochen durch das Engagement rund um mögliche neue Jugendtreffpunkte im Stadtgebiet verstärkt in den Blick der Öffentlichkeit gerückt. Zuletzt wurden die Anregungen zu diesem Projekt auch bei der zweiten Innenstadt-Konferenz behandelt und die Ideen zu den Gestaltungswünschen hinzugefügt. Für das Gremium stellt das deutlich gesteigerte Interesse ein Novum dar, was zunächst zu einer gewissen Verunsicherung, dann aber zu einer internen Standortbestimmung in puncto Öffentlichkeitsarbeit geführt hat. Das Fazit fiel durchaus selbstkritisch aus: Das JuPa könnte noch transparenter arbeiten, über seine Tätigkeiten und vor allem Sitzungen noch besser informieren. Um diesem Anspruch künftig gerecht zu werden, haben sich die Delegierten auf mehrere Punkte verständigt:

- Das JuPa führt in seinen Sitzungen einen öffentlichen und einen nicht-öffentlichen Teil ein und orientiert sich damit an den Ausschüssen und am Rat der Stadt.
- Das JuPa lädt im Vorfeld via Presse, Facebook-Profil und Homepage zu den Sitzungen ein. Einladungen erhalten künftig immer auch die Mitarbeiter der Verwaltungsspitze, der Dezernate, der Vorsitzende des Jugendhilfeausschusses, die im Rat vertretenen Fraktionen und interessierte Bürger jeden Alters.
- Im öffentlichen Teil steht es jedem Interessierten frei, konkrete Fragen, Anregungen und Kritik zu äußern, um die Arbeit des JuPa konstruktiv zu unterstützen.
- Die Protokolle der Sitzungen werden wie bisher auf der Homepage des JuPa zur freien Ansicht veröffentlicht.
- Ergeben sich aus den Sitzungen des JuPa konkrete Anfragen oder Anträge, werden diese (falls zeitlich möglich) vorab an die Verwaltung (Jugendamt) weitergereicht, um als konkreter Punkte in die Tagesordnung der nächsten Sitzung des JHA aufgenommen zu werden.
- Die Delegierten des JuPa bemühen sich gemäß ihrer zeitlichen Verfügbarkeit, noch häufiger an den Sitzungen des JHA teilzunehmen.

Um im Hinblick auf geplante neue Jugendtreffpunkte in oder nahe der Haaner Innenstadt ein noch breiteres Meinungsbild einzuholen, werden die Delegierten des JuPa in Kürze Befragungen an den weiterführenden Schulen durchführen. Vor wenigen Wochen gab es bereits Befragungen im Rahmen einer FiB-Jugenddisco im Veranstaltungszentrum Adlerstraße. Bislang steht ein möglicher Treffpunkt im Bachtal im Ranking ganz vorne, die Jugendlichen schreiben ihm die Priorität zu, wünschen sich aber auch Verbesserungen an den übrigen denkbaren Standorten.

Die nächste Sitzung des JuPa findet am Montag, 18. Mai, um 19 Uhr im Jugendhaus an der Alleestraße.

Beglaubigter Auszug

Beschlussorgan: Rat	Sitzung vom: 12.05.2015	Niederschrift zur Sitzung RAT/008/2014
------------------------	-------------------------	---

Auszug:

Gemeinsame Sitzungen Jugendparlament und Rat der Stadt Haan

11. Vorlage: 51/058/2015

1./

Beschluss:

Die Verwaltung wird beauftragt, die Zusammenarbeit des Jugendparlaments mit der Politik und Verwaltung sowie den Jugendlichen in Haan konzeptionell in ein systematisches, öffentliches und gemeinsames Beratungsverfahren weiter zu entwickeln. Dem Jugendhilfeausschuss wird eine entsprechende Unterlage auch zur Vorbereitung der Beratungsstruktur in der ab Herbst 2015 beginnenden neuen Wahlperiode des Jugendparlaments für die nächste Sitzung nach der „Sommerpause“ 2015 zur Beratung vorgelegt.

Abstimmungsergebnis:

einstimmig

Die Richtigkeit des Auszuges wird beglaubigt. Gleichzeitig wird bestätigt, dass der Rat beschlussfähig war.

Haan, den 22.05.2015

Der Bürgermeister
Im Auftrag

Beyer

Fraktion Wählergemeinschaft Lebenswertes Haan

Fraktion WLH - Am Kauerbusch 12 - 42781 Haan

An den Bürgermeister der Stadt Haan
Herrn Knut vom Bover
Rathaus
42781 Haan



01. April 2015

Antrag Rat 05. Mai 2015

Gemeinsame Sitzungen Jugendparlament und Rat der Stadt Haan

Sehr geehrter Herr vom Bover,

für die Ratssitzung am 05. Mai 2015 beantragt die WLH Fraktion den Tagesordnungspunkt

Gemeinsame Sitzungen Jugendparlament und Rat der Stadt Haan

Begründung:

Bis heute finden keine gemeinsamen Sitzungen der gewählten Mitglieder des Jugendparlaments (JUPA) der Stadt Haan und dem Rat der Stadt Haan statt.

Wir möchten mit den Jugendlichen auf Augenhöhe gerade über jugendrelevante Themen diskutieren und Entscheidungen auch in ihrem Sinne treffen. Dies geht nach u.E., wenn das JUPA mehr eingebunden wird. Während die Einbindung des Seniorenbeirats der Stadt Haan bereits in allen Ausschüssen erfolgte, ist dies beim JUPA nur sehr eingeschränkt im JHA erfolgt.

Gemeinsame Sitzungen mit dem Rat der Stadt Haan, zeigen den Stellenwert, welchen wir dem JUPA geben wollen. Wir hoffen, dass so auch bei denen in 2015 anstehenden Neuwahlen des JUPA mehr Jugendliche zum Mitmachen begeistert werden.

Beschlussvorschlag:

1. Der Rat der Stadt Haan beschließt, dass es zukünftig alle 6 bis spätestens alle 12 Monate eine gemeinsame Sitzung des JUPA Haan und Rat der Stadt Haan stattfinden wird.
2. Das Jugenddezernat der Stadt Haan soll diese Sitzungen vorbereiten und hierzu auch Anträge zur Tagesordnung und zu Beschlüssen vom JUPA Haan annehmen.

Mit freundlichen Grüßen

Meike Lukat
- Fraktionsvorsitzende WLH -

Peter Schniewind
- stellv. Fraktionsvorsitzender WLH -

Fraktion Wählergemeinschaft Lebenswertes Haan

Geschäftsstelle: Berliner Str.6, 42781 Haan

Tel.: 02129/343531 (AB)

Vorsitzende Meiké Lukat, Am Kauerbusch 12, 42781 Haan Tel: 02129/6649
stellv. Vorsitzender Peter Schniewind, Kirchstr. 20, 42781 Haan, Tel: 02129/7014

Email: Ratsfraktion@wlh-haan.de www.wlh-haan.de